

**JANDA LITORAL** Un ciclo de conferencias y una mesa redonda para debatir sobre desarrollo

# El GDR participa en el Foro Vacuno de Carne de Fegasur

El director general de IFECA y presidente del GDR, Jaime Castro, abrió el foro

Las cuestiones abordadas ya han sido puestas de manifiesto en los trabajos del GDR

## **TRAFALGAR** JANDA LITORAL

Jaime Castro Romero, director General de IFECA y presidente del GDR del Litoral de la Janda, fue el encargado de abrir el Foro de Vacuno de Carne celebrado en la mañana del 5 de noviembre en Fegasur 2010. Judit Anda Ugarte, directora General de la Producción Agrícola y Ganadera de la Consejería de Agricultura y Pesca de la Junta de Andalucía, fue la encargada de su inauguración.

Durante la presentación del Foro, se pusieron sobre la mesa cuestiones tan importantes como los desarrollos, que se están haciendo de la recién aprobada Ley de la Dehesa, que obliga a la elaboración de un Plan Director, que entre otras herramientas contará con los Planes de Gestión Integrales, la figura de los Contratos Territoriales, etc. También se destacó la necesidad de trabajar la sostenibilidad desde el punto de vista económico y no solo ambiental; la vigilancia continua de los aspectos sanitarios, dada nuestra condición de frontera con el continente africano; la importancia que tiene el vacuno de carne en la provincia de Cádiz, y la necesidad de organización de este sector, que debe pasar por procesos de integración para mejorar su comercialización.

Durante el desarrollo de las con-



Jaime Castro Romero abrió el Foro de Vacuno de Carne celebrado en el seno de Fegasur 2010.

ferencias y en la posterior mesa redonda, algunas de las cuestiones planteadas fueron el proceso de desregulación que sufren los mercados; los mayores costes de producción de la ganadería europea; la volatilidad de los precios; la reforma del presupuesto de la PAC; los cambios en los hábitos de consumo; los desequilibrios existentes en la cadena de valor; así como, el peso de la gran distribución, que finalmente es la que impone los precios que se pagan a los productores.

En lo que a la nueva reforma de la PAC se refiere, cuya comunicación previa por la Comisión Europea está prevista para el 17 de noviembre, aunque su aprobación no sea definitiva hasta la

primavera o verano del 2011, se destacó la importancia que la seguridad alimentaria, el medio ambiente y el cambio climático y, el equilibrio territorial tendrán en la misma. Basada en la Estrategia 2020 de la Unión Europea, deberá contribuir a un crecimiento inteligente, sostenible e integrador. Así, se prevé que siga sustentándose sobre dos pilares, un primer pilar relacionado con los pagos directos al sector agrario y, un segundo pilar relacionado con las reformas estructurales del sector, denominado de desarrollo rural.

En el encuentro, también se plantearon diferentes modelos de integración cooperativa, siendo de especial interés la experiencia que se está desarrollando en la Co-

munidad de Extremadura, donde la Administración está jugando un papel muy activo.

## **ACC INNOGAN**

Gran parte de las cuestiones abordadas por los ponentes, en especial las relacionadas con los desequilibrios existentes en la cadena de valor, ya han sido puestas de manifiesto en los trabajos desarrollados por el GDR del Litoral de la Janda a través de la ACC Innogan, pionera en el estudio de la cadena de valor en los sectores del vacuno, ovino y caprino de Andalucía.

Estas jornadas han sido organizadas por la Federación Andaluza de Empresas Cooperativas Agrarias (FAECA).